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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
LANZAMIENTO AGENDA EL SALVADOR JOVEN 2008 
TEATRO PRESIDENTE 
12 DE AGOSTO DE 2008 
 
 
EN PRIMER LUGAR, QUIERO COMENTARLES, QUE ANTES DE VENIR A ESTE TEATRO 
PRESIDENTE, ESTABA VIENDO, LO QUE ESTABAMOS VIENDO TODOS LOS SALVADOREÑOS. 
ESTABA VIENDO A RAFAEL AREVALO, NUESTRO TENISTA JOVEN, ENFRENTANDOSE NI 
MAS NI MENOS, A FEDERER, EL SUIZO, NUMERO 1 DEL MUNDO EN EL TENIS. Y 
PRECISAMENTE, ANTES DE QUE VIAJARA A BEIJING,  NUESTRA DELEGACION, PLATIQUE 
CON RAFAEL Y ME DIJO: PRESIDENTE, QUIERO DECIRLE, QUE NO SE SI LE VOY A GANAR A 
ESOS TENISTAS DE GRAN NIVEL, PERO ME VOY A PARAR BIEN, PENSANDO EN EL 
SALVADOR. Y QUIERO DECIRLES, QUE RAFAEL LO ESTABA HACIENDO MUY BIEN. Y YO LE 
DECIA A ALGUIEN EN LA MAÑANA: HASTA LOS QUE NO SABEN DE TENIS, ESTAN VIENDO EL 
PARTIDO. Y ESTABAMOS TODOS PENDIENTES, ESTAMOS CONTENTOS. YO CREO QUE LE 
DEBEMOS DAR UN APLAUSO A RAFAEL AREVALO, QUE ESTA EN BEIJING, PARA 
APOYARLO. 
 
  
 
QUERIDOS JOVENES, DESDE QUE JURAMENTÉ COMO EL PRESIDENTE MAS JOVEN DE LA 
REPUBLICA DE EL SALVADOR, A LO LARGO DE TODA NUESTRA HISTORIA REPUBLICANA, 
ASUMÍ UN SERIO COMPROMISO CON LA JUVENTUD DE MI PAIS. ES POR ELLO QUE 
ELEVAMOS EL TEMA DE LOS JÓVENES, A POLÍTICA DE ESTADO, ¿QUÉ SIGNIFICA ESTO? 
ELEVARLO A POLITICA DE ESTADO ES DARLE EL MAYOR NIVEL DE IMPORTANCIA, QUE EL 
ESTADO SALVADOREÑO LE PUEDE DAR, EN ESTA CASO, A LOS TEMAS DE JUVENTUD Y ES 
ASI COMO CREAMOS LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, LA CUAL FORMA PARTE DEL 
GABINETE DE GOBIERNO. 
 
 
EN NUESTRO GOBIERNO, LOS JOVENES, NO SOLAMENTE SON ESCUCHADOS, SINO QUE 
RECONOCEMOS LAS POTENCIALIDADES DE LA JUVENTUD Y LA CREACIÓN DE LOS 
ESPACIOS NECESARIOS, PARA PERMITIRLES SU PARTICIPACIÓN, EN LOS DIVERSOS 
ASPECTOS DE LA SOCIEDAD. 
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ES POR ESTA RAZÓN,  QUE SE HAN HECHO ESFUERZOS COORDINADOS, ENTRE  LA 
SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, EL INDES Y OTRAS 
ORGANIZACIONES, PARA EDUCAR, PROMOVER SALUD INTEGRAL, APOYAR ENTORNOS 
FAVORABLES, MASIFICAR EL DEPORTE Y EL SANO ESPARCIMIENTO. 
 
TAMBIÉN LOS HEMOS APOYADO EN EL ARTE, LA CULTURA, LA MÚSICA, LA CIENCIA Y LA 
TECNOLOGÍA, CREANDO LOS ESPACIOS Y LAS CONDICIONES, A FIN DE QUE SE EXPLOTEN 
LAS APTITUDES Y HABILIDADES DE TODOS USTEDES. 
 
EN ESTA OPORTUNIDAD, EN LA CUAL ESTAMOS CELEBRANDO EN ARMONÍA, CON LOS MÁS 
DE DOS MILLONES DE JÓVENES SALVADOREÑOS, EL DÍA INTERNACIONAL DE LA 
JUVENTUD, ES UNA BUENA OCASIÓN DE RECORDARLES, QUE ESTE ES UN AÑO DEDICADO 
A LA JUVENTUD IBEROAMERICANA.  Y ES POR ESTA RAZON QUE PROPUSE A MIS 
HOMÓLOGOS, PRESIDENTES DE TODA IBEROAMERICA, EN EL MARCO DE LA CUMBRE 
IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES, JEFES DE GOBIERNO Y DE ESTADO, CELEBRADA EN 
CHILE, EL AÑO PASADO EL TEMA DE JUVENTUD Y DESARROLLO, PARA LA XVIII CUMBRE 
IBEROAMERICANA DE JEFES DE ESTADO Y DE GOBIERNO, QUE SE DESARROLLARÁ EL 
PRÓXIMO MES DE OCTUBRE, AQUÍ EN EL PAIS. 
 
¿QUE SIGNIFICA ESTO? SIGNIFICA QUE VEINTICUATRO JEFES DE ESTADO DE 
IBEROAMERICA, QUE INCLUYE A ESPAÑA, A PORTUGAL Y ANDORRA, NOS VAMOS A 
REUNIR AQUÍ EN SAN SALVADOR, Y VAMOS A DISCUTIR POLITICAS DE ESTADO, CON 
RESPECTO A LA JUVENTUD.  
 
EN LAS CUMBRES IBEROAMERICANAS HEMOS TOCADO TEMAS FUNDAMENTALES, EL 
TEMA DE LAS MIGRACIONES, TAN IMPORTANTE Y QUE NOS ATAÑE A NOSOTROS COMO 
PAIS; EL TEMA DE LA COHESION SOCIAL, QUE LLEVO LA PRESIDENTA BACHELLET, EL AÑO 
PASADO, CON UNA GRAN PROFUNDIDAD EN LAS POLITICAS SOCIALES, DE COHESION DE 
LA SOCIEDAD, MUY INTERESANTE.  
 
 
PERO NINGUNA CUMBRE, HABIA PROFUNDIZADO EN EL TEMA LA JUVENTUD. ¿QUE 
SIGNIFICA ESTO? LOS PRESIDENTES VAMOS A DECIDIR, EN TODAS LAS AREAS DEL 
QUEHACER NACIONAL, POLITICAS QUE TIENEN QUE VER CON USTEDES; POLITICAS QUE 
TIENEN QUE VER CON EL EMPLEO JOVEN; CON ESTA AGENDA JOVEN, DE LA QUE HOY HA 
HABLADO LA MINISTRA DARLYN MEZA Y EL SECRETARIO DE LA JUVENTUD, CARLOS 
ALEMAN. DE TODO ESO VAMOS A DISCUTIR EN OCTUBRE, CUANDO VENGAN LOS 
PRESIDENTES. YA LOS MINISTROS SE HAN ESTADO REUNIENDO, PREPARANDO LOS 
DOCUMENTOS QUE FINALMENTE APROBAREMOS EN ESA CUMBRE. 
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¿POR QUE ES IMPORTANTE LA CUMBRE? PORQUE LO QUE AHÍ QUEDA ESCRITO, LO QUE 
AHÍ SE CONVIERTE EN POLITICA DE ESTADO IBEROAMERICANA, SE CONVIERTEN EN 
DECISIONES QUE VAN A CAMBIAR LAVIDA DE TODOS Y CADA UNO DE LOS JOVENES.  
 
 
 
Y ES QUE EN NUESTRA AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE, VIVEN MÁS DE 500 MILLONES DE 
PERSONAS. DE ESE TOTAL, EL 60 POR CIENTO, TRES DE CADA CINCO, SON MENORES DE 
30 AÑOS, Y LAS DECISIONES QUE HOY TOMEMOS, VAN A  INCIDIR EN EL FUTURO DE TODA 
ESTA JUVENTUD. ES POR ELLO QUE CONSIDERO, MUY PERO MUY  IMPORTANTE, QUE LOS 
GOBIERNOS NOS PREOCUPEMOS POR LA SUPERACIÓN Y EL DESARROLLO INTEGRAL DE 
LOS JÓVENES DE TODA IBEROAMÉRICA, YA QUE USTEDES SON NUESTRO MÁS VALIOSO E 
INDISPENSABLE CAPITAL HUMANO, PARA SEGUIR AVANZANDO.  
 
 
COMO GOBIERNO DE EL SALVADOR, TENEMOS EL RETO DE ASEGURAR ACCIONES, QUE 
NOS PERMITAN ELEVAR LA CALIDAD DE VIDA DE CADA JOVEN SALVADOREÑO. 
 
 
YO LE COMENTABA A LA SEÑORA REPRESENTANTE DEL PNUD, HACE ALGUN MOMENTO, 
LE DECIA QUE MA SIENTO MUY CONTENTO. CONTENTO, PORQUE AL ESCUCHAR TODA LA 
LISTA DE ACCIONES QUE EN EL TEMA DE JUVENTUD, QUE ES UNA DE LAS AREAS 
SOCIALES EN LAS QUE HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DOLARES. CUANDO LA MINISTRA 
MEZA COMIENZA A EXPLICAR, HEMOS HECHO ESTO, ESTO, ESTO Y ESTO; ME LLENA DE 
ORGULLO QUE 160 MIL BACHILLERES NO PAGUEN NI UN SOLO CENTAVO POR SU 
EDUCACION.  
 
 
ME SIENTO MUY CONTENTO QUE LOS DIPUTADOS RETOMARON EL TEMA, HICIERON UNA 
REFORMA A LA CONSTITUCION, PORQUE EN EL PAIS, SOLO LA EDUCACION PRIMARIA ERA 
OBLIGATORIA DEL ESTADO. HOY, LO QUE FALTA ES QUE LA PROXIMA ASAMBLEA, 
RATIFIQUE LA REFORMA Y EL ESTADO DE EL SALVADOR, TENDRA QUE BRINDAR, EN EL 
BACHILLERATO, ESA EDUCACION, TOTALMENTE GRATUITA; ESO ES UN GRAN AVANCE. 
CUÁNTA GENTE DESERTABA, CUÁNTOS MUCHOS POR FALTA DE FONDOS SE QUEDABAN 
SIN ESTUDIAR. ESE PROBLEMA SE ACABO, NO HAY PRETEXTOS, PORQUE AHORA LOS 160 
MIL BACHILLERES Y EL RESTO DE MODALIDADES, QUE TAMBIEN SON GRATIS, EL RESTO 
DE MODALIDADES QUE FORMAN PARTE DE LA RESPONSABILIDAD QUE COMO ESTADO 
TENEMOS, ESTAN CUBIERTAS EN EL PRESUPUESTO NACIONAL.      
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QUERIDOS JÓVENES: 
LA AGENDA EL SALVADOR JOVEN 2008 “DESARROLLA VALORES CÍVICOS Y VALORES DE 
PAZ”, POR ESO SE LLAMA DESARROLLO, VALORES CIVICOS Y PAZ. Y HOY  ESTAMOS 
LANZANDO, PRECISAMENTE ESTA AGENDA, QUE CONSISTE EN REALIZAR ACTIVIDADES EN 
TODO EL TERRITORIO NACIONAL, CON LA PARTICIPACIÓN PROTAGÓNICA DE LOS 
JÓVENES, HASTA EN LOS MAS RECONDITOS LUGARES DEL PAIS; A FIN DE EXPRESAR SUS 
CUALIDADES Y TALENTOS, ASÍ COMO SU APORTE A LA SOCIEDAD. 
 
EN EL MARCO DE LA AGENDA EL SALVADOR JOVEN 2008, SE REALIZARÁN CONFERENCIAS, 
ENCUENTROS JUVENILES, FERIAS, CAMPAMENTOS, CERTÁMENES ACADÉMICOS, 
FESTIVALES ARTÍSTICOS, CAMINATAS, COMPETENCIAS DEPORTIVAS, EVENTOS 
EDUCATIVOS, ACTIVIDADES CÍVICAS. ES UNA AGENDA LARGA, QUE INCLUYE EL MES 
CIVICO, QUE COMIENZA EL PROXIMO 1 DE SEPTIEMBRE. 
 
 
PARA QUE TODO ESTE ESFUERZO, QUE ES UN ESFUERZO INSTITUCIONAL ENTRE EL 
MINISTERIO DE EDUCACIÓN, LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD Y EL INSTITUTO DE LOS 
DEPORTES, ES UN ESFUERZO QUE VALE LA PENA.  
 
 
EN ESTE DÍA INTERNACIONAL DE LA JUVENTUD, QUIERO REITERARLES MIS INVITACION, A 
QUE NOS SUMEMOS A TODOS LOS EVENTOS QUE TENDREMOS, DE AQUÍ, HASTA LA 
CUMBRE IBEROAMERICANA DE OCTUBRE. 
 
 
QUIERO FELICITARLOS Y  DECIRLES QUE EN NUESTRO GOBIERNO, TIENEN LA 
OPORTUNIDAD DE EJERCER  PROTAGONISMO, EL PROTAGONISMO QUE LES 
CORRESPONDE A USTEDES, POR SER JOVENES, NO PORQUE SERAN EL FUTUTO; SON YA  
EL PRESENTE.  COMO SOCIEDAD, NECESITAMOS DESDE HOY, DE SU APORTE COMO 
JOVENES Y DE SUS IDEAS INNOVADORAS. 
 
 
QUISIERA DESTACAR QUE LA MINISTRA MEZA Y  LOS VICEMINISTROS, TANTO EL 
VICEMINISTRO GUZMAN Y EL VICEMINISTRO OROZCO, QUE ES EL DE TECNOLOGIA, HAN 
ESTADO TRABAJANDO; ESPECIALMENTE LA MINISTRA, EN TODAS ESTAS AREAS. VAMOS A 
HEREDAR A PARTIR DE JUNIO DEL 2009, VAMOS A HEREDAR UNA SERIE DE POLITICAS DE 
LARGO PLAZO, EN EDUCACION. YO QUIERO QUE HOY LE BRINDEMOS UN FUERTE 
APLAUSO, A LA MINISTRA, A SUS VICEMINISTROS, QUE HA HECHO UNA LABOR 
EXTRAORDINARIA.  
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Y APARTE DE LAS POLITICAS Y DE LOS PROGRAMAS, TAMBIEN HAY OTRAS COSAS QUE 
GENERALMENTE LOS JOVENES, MUY POCAS VECES SE ENTERAN, PORQUE EN EL PAIS NO 
HEMOS TENIDO GRACIAS A DIOS, HUELGAS, NI DE MEDICOS, NI DE ENFERMERAS, NI DE 
PROFESORES, NI UNA SOLA. Y ESO SE DEBE A QUE TENEMOS UN GOBIERNO ABIERTO AL 
DIALOGO, UN GOBIERNO QUE PRECISAMENTE HACE LAS COSAS, DE TAL MANERA, DE QUE 
TODOS PARTICIPEN.  
 
LA MINISTRA ACTUALMENTE ESTA NEGOCIANDO EL CONTRATO COLECTIVO, CON CASI 50 
MIL MAESTROS DE TODOS EL PAIS, Y ESTAMOS POR BUEN CAMINO; Y QUE EN LAS 
PROXIMAS HORAS CERREMOS ESA NEGOCIACION. BUENO, SIEMPRE SON COMPLICADAS 
LAS NEGOCIACIONES, HAY QUE HABLAR, PORQUE HAY QUE MEJORARLES DE ACUERDO A 
LA CAPACIDAD ECONOMICA DEL ESTADO, A LOS MAESTROS, SU SALARIO; PERO LO 
HEMOS HECHO MUY BIEN A LO LARGO DEL GOBIERNO.  NI UNA SOLA  HUELGA HEMOS 
TENIDO EN NINGUN AREA DEL GOBIERNO Y ESO SE DEBE, A LA VOLUNTAD DE LOS 
FUNCIONARIOS,  A ESTAR ABIERTOS AL DIALOGO, A LA NEGOCIACIÓN Y A CONDUCIR Y 
ORGANIZAR EL PAIS, COMO TODOS LOS SALVADOREÑOS ESPERAN, PORQUE PARA ESO 
ME ELIGIERON SU PRESIDENTE, PARA RESOLVER PROBLEMAS. ALGUIEN ME DECIA: MIRA 
PRESIDENTE, CUANDO LLEGASTES A CASA PRESIDENCIAL, QUÉ ES LO QUE 
ENCONTRASTE, PROBLEMAS LE DIJE YO; Y QUÉ ENCONTRASTES ADEMÁS DE 
PROBLEMAS, PROBLEMAS.  
 
CASA PRESIDENCIAL ES UNA OFICINA, PERO REALMENTE AHÍ ESTAMOS LLENOS DE 
MUCHOS PROBLEMAS Y PARA ESO LO ELIGEN A UNO LOS SALVADOREÑOS, PARA 
ADMINISTRAR EL PAIS, PARA SACARLO ADELANTE. Y  YO ME SIENTO MUY CONTENTO EN 
LOS ULTIMOS MESES  DE NUESTRO GOBIERNO, DE QUE VAMOS A DEJAR UN PAIS MAS 
HUMANO, MAS SENSIBLE, UN PAIS CON MUCHISIMA INVERSION SOCIAL, Y SOBRE TODO, 
UN PAIS CON SENTIDO HUMANO. 
 
QUERIDO JOVENES, COMO LES PROMETI, LA SECRETARIA DE LA JUVENTUD ES OTRA 
HERENCIA DEL GOBIERNO. Y YO SIEMPRE HE DICHO, QUE LAS UNICAS PROMESAS QUE 
VALEN, SON LAS PROMESAS QUE SE CUMPLEN. 
 
MUCHAS GRACIAS.  
 
 
QUE DIOS LOS BENDIGA Y FELICIDADES A TODOS.  
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